
ВЕРХОВЬЕ
На очередном совещании в админи�

страции района обсуждался вопрос реа�
лизации программы "Славянские кор�
ни". Как прозвучало в докладах, с начала
реализации данной программы (с 1999
года) в районе возведено 362 дома. Об�
щая их площадь превышает 35,4 тысячи
квадратных метров. Средства, затрачен�
ные на строительство жилья, составляют
14,7 миллиона рублей. 

В 2005 году в районе запланировано
введение в эксплуатацию 32 домов. Три
из них уже сданы, ещё в пяти новоселье
состоится в ближайшее время. 

Наиболее активно в этом году про�
грамма "Славянские корни" реализуется
в Галичинской сельской администрации.
В общей сложности здесь будет постро�
ено 11 домов.

ГЛАЗУНОВКА
Районная спартакиада среди трудо�

вых коллективов состоится 12 июня. Об
этом сообщает администрация района.
Заявки на участие в мероприятии уже
подали 10 организаций и учреждений.
Среди них — администрация района,
центральная районная больница, район�
ное потребительское общество, пред�
приятие "Итон�3", ряд сельхозпредприя�
тий. 

Сильнейшие команды будут опреде�
ляться в целом ряде дисциплин: стрель�
бе, волейболе, гиревом спорте, перетя�
гивании каната.

По традиции соревнования откроет
глава администрации района А.В. Сизов. 

Победителей назовут в личном и ко�
мандном зачётах. За первое место силь�
нейшему трудовому коллективу будет
присуждена премия в размере трёх ты�
сяч рублей. 

ДМИТРОВСК
Ко Дню города (будет отмечаться 

12 августа) в Дмитровске намечено от�
крытие нового православного храма. К
настоящему времени возведены стены,
ведётся монтаж куполов. Как сообщает
администрация района, уже заказаны и
скоро поступят крест и иконостас, на
территории храма ведутся работы по
благоустройству. Здесь высажены дере�
вья и кустарники. 

Средства на возведение храма пере�
числены администрацией района и част�
ными спонсорами. 

ЗНАМЕНСКОЕ
В районе продолжается восстановле�

ние ботанической базы Муратово, осно�
ванной в 1901 году учёным�геоботани�
ком В.Н. Хитрово (занимался изучением
луговой растительности, выращивал не
свойственные для Орловщины породы
деревьев, которые произрастают в Му�
ратово и поныне). 

Как сообщает администрация района,
уже восстановлено семейное кладбище
рода В.Н. Хитрово, установлена бесед�
ка, благоустраивается территория
усадьбы.

Напомним, что администрация райо�
на приняла решение восстанавливать
усадьбу в 2001 году. Тогда же состоялась
большая научно�практическая конфе�
ренция, посвящённая жизни и творчест�
ву В.Н. Хитрово.

В планах администрации района —
восстановить пруд на территории усадь�
бы и облагородить здешний источник.  

Работы ведутся силами организаций
и учреждений района. Однако для пол�
ного восстановления ботанической базы
потребуются большие капиталовложе�
ния. На эти средства необходимо заново
отстроить дом учёного и произвести
дальнейшее обустройство усадьбы.
Впоследствии к местам проживания и
работы В.Н. Хитрово возможна органи�
зация туристических маршрутов, тем бо�
лее что ботаническая база Муратово на�
ходится на пути к национальному парку
"Орловское полесье".

СОСКОВО
В день празднования Троицы (19 ию�

ня) у деревни Ивановки состоится боль�
шое мероприятие — "Фестивальная по�
ляна".

В берёзовой роще по периметру по�
ляны расположатся подготовленные
всеми семи сельскими администрация�
ми стилизованные подворья. В каждом
из них будут представлены предметы
крестьянского быта (включая и раритет�
ные: к примеру, прялки, рушники), все�
возможная выпечка, разные сорта тво�
рога, сыра и других продуктов питания,
которые приготовят домохозяйки. Так,
например, Кировская сельская админи�
страция славится своим уникальным ре�
цептом приготовления кваса, а Лобын�
цевская сельская администрация — вы�
печкой. Традиционно большое театрали�
зованное представление готовит Рыж�
ковская сельская администрация. 

ХОМУТОВО
Завершаются последние приготовле�

ния к празднованию 450�летия Судби�
щенской битвы (будет отмечаться 
26 июня), которая состоялась в 1555 го�
ду между русскими воинами и полчища�
ми крымских татар. Эта битва, продол�
жавшаяся в течение нескольких дней,
способствовала прекращению массовых
набегов захватчиков на южные границы
российского государства. 

Сейчас заканчивается монтаж кровли
православной часовни возле села Суд�
бищи — вблизи монумента в честь зна�
менитой битвы. Строительные работы
начались осенью 2004 года. Средства на
эти цели перечислили администрация
района, граждане и частные предприни�
матели.  

К знаменательной дате в Судбищах
полностью реконструирован магазин,
принадлежащий районному потреби�
тельскому обществу. Помимо ремонта
здания благоустроена территория во�
круг него, разбиты клумбы, приведены в
порядок газоны, для детей построена
игровая площадка. 

План праздничных мероприятий уже
утверждён. На торжества будут пригла�
шены представители администрации об�
ласти, граждане и организации, оказав�
шие помощь в подготовке мероприятия
и строительстве часовни. 

Информагентство
"Орловской правды".
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Развернуться есть где — 4500
квадратных метров производ�
ственных площадей. Уже в бли�
жайшее время у предприятия по�
явится и свой торгово�выставоч�
ный зал. Пока же — после беглого
осмотра работающего как часы
компактного производства —
участники отраслевой конферен�
ции финишировали к развернутой
прямо в цехе небольшой выставке
изделий "Энергоимпульса". Чест�
но признаемся, приятно было ви�
деть красивую, качественную и,
заметьте, недорогую — не италь�
янскую или немецкую, а отечест�
венную — орловскую! — мебель. 

В ходе нынешней ярмарки ин�
вестиций подписано соглашение
о реализации проекта по дальней�
шему развитию производства
офисной и гостиничной мебели,
созданию торгово�выставочных
центров на территории области.
Общий объем инвестиций — око�
ло 10 миллионов рублей. 

С начала 90�х, когда забугор�
ная мебель занимала порядка
90% (!) российского рынка кон�
торской мебели, прошло не так уж
и много времени. И вот сегодня
российская офисная мебель мало
в чем уступает своим аналогам 
от прославленных зарубежных
фирм. 

В конце прошлого года состоя�
лась презентация СП ООО "Орёл�
компрессормаш", разместивше�
гося на  производственной пло�
щадке бывшего заготовительного
производства ЗАО "Продмаш�
Орёл". Тогда в капитально отре�
монтированном модуле было ус�
тановлено необходимое оборудо�
вание, а с января этого года нача�
лась сборка компрессоров. Кроме
того, открыты сервисный центр, а
также участок по производству
изделий из цветного стекла по
технологии "Тиффани". 

Участники�промышленники,
цокая языками, ходили вокруг вы�
ставленных на обозрение изделий
"Орелкомпрессормаша". Что там
говорить, поршневые и винтовые
компрессорные установки нового
поколения — мечта любого произ�
водственника. А тут не только от�
личная техника, но и сервис на вы�
соте: шеф�монтаж и пусконалад�
ка, поставка запчастей на протя�
жении всего срока эксплуатации
оборудования и прочие радости,
которые по силам предоставить
только серьезному деловому
партнеру. Неудивительно, что за
свое сравнительно недолгое су�
ществование фирме удалось ус�
тановить тесные партнерские от�
ношения с более чем 300 про�
мышленными предприятиями
России, Украины, Белоруссии, а
также стран Балтии. 

ИНФОРМАЦИЯ
ДОРОЖЕ ДЕНЕГ
Открывая работу отраслевой

конференции, в которой приняли
участие более 50 руководителей
крупных промышленных предпри�
ятий и организаций нашей облас�
ти, российские и иностранные ин�
весторы, первый заместитель гу�
бернатора области И.В. Сошников
лаконично и четко определил
сверхзадачу современного этапа
развития бизнеса: современные
технологии, прорывные, иннова�
ционно обусловленные проекты.
Только на этом пути у предпри�
ятий есть шансы победить в борь�
бе за место под рыночным солн�
цем. 

Свое выступление о повыше�
нии инвестиционной привлека�
тельности промышленности Ор�
ловской области заместитель ди�
ректора Орловского филиала ОАО
"ЦентрТелеком" по экономике и
финансам А.А. Кудрявцев начал
известной цитатой Дж. Буша: "Ин�
формационные системы государ�

ства важнее ядерной безопаснос�
ти". Не знаем, как насчет ядерной
безопасности, а вот экономичес�
кая сегодня немыслима без осво�
ения продвинутых систем связи и
коммуникации. Именно такие
перспективные проекты — элек�
тронной торговой площадки, ав�
томатизированной системы рас�
четов Российские универсальные
платежные системы связи — и
представил Орловский филиал
ОАО "ЦентрТелеком" на нынеш�
ней ярмарке. 

Тему внедрения комплексных
информационных систем управ�
ления как ключевого фактора ин�
новационного развития предпри�
ятия на конкретном примере раз�
вил генеральный директор ЗАО
"Управляющая компания "Мцен�
ский алюминий" А.В. Ковалев. Ры�
нок заставляет обновляться — на
старом, оставшемся еще от со�
ветских времен оборудовании
уже не удержаться. Но в короткие
сроки без серьезных капвложений

ситуацию коренным образом не
изменить. Выход? По Ковалеву —
во внедрении (чем быстрее — тем
лучше) информационных систем
управления. Такая система, объ�
единяющая все информационные
потоки — от вопросов комплекто�

вания кадров до финансовой и
производственной деятельности
предприятия, — на "Орловских
металлах" и была внедрена. Кова�
лев категоричен: без внедрения
подобных систем управлять круп�
ным предприятием сегодня не�

возможно. Во всяком случае, эф�
фективно управлять. "Вместо того
чтобы покупать и ставить новое
оборудование, — подчеркнул Ко�
валев, — мы благодаря внедрен�
ной системе имеем тот же произ�
водственный результат, но за го�

раздо меньшие деньги".
— А можно более конкретно —

о результате? — уточнил Сошни�
ков.

— Оборачиваемость средств
увеличилась на 30 процентов, —
был ответ. И, думаем, не надо по�
яснять, что это такое при нынеш�
нем сильнейшем голоде на "обо�
ротку".

ОРЛОВСКИЕ
ГВОЗДИ 

И МЦЕНСКИЕ
ЭЛЕКТРОДЫ
МИРОВОГО

УРОВНЯ
Ярким получилось и выступле�

ние на конференции нового ис�
полнительного директора Орлов�
ского сталепрокатного завода
И.В. Крыжановского. Игорь Вла�

димирович рассказал о перспек�
тивных направлениях инвестици�
онной политики предприятия. Он
провел важную, показательную
черту: если в 2003 году основную
долю инвестиций занимали меро�
приятия по поддержке основных
фондов, то уже в 2004�м солид�
ные вливания были направлены на
организацию новых производств
и увеличение объемов выпуска
конкурентоспособной продукции.
Наша газета не раз писала об ос�
воении на ОСПАЗе выпуска спе�
циальных гвоздей, увеличении
производства оцинкованной про�
волоки. Суммарный объем инвес�
тиций — 50 млн. рублей. Еще 20
миллионов пошло на развитие ин�
формационных технологий заво�
да. А инвестиционная программа
этого года — 120 млн. рублей.

Промышленники — народ да�
леко не эмоциональный. Но когда
об инновационной стратегии ОАО
"Межгосметиз�Мценск" расска�
зывал его генеральный директор
В.П. Костюченко, рядом то и дело
раздавалось: "Вот молодцы!"

В самом деле, пример этой
фирмы, активно внедрившейся на
рынок сварочной проволоки, впе�
чатляющ. Начинали десять лет на�
зад на площадях (кстати, еще
один вариант удачной реструкту�
ризации) доработавшегося до
полного развала предприятия по
выпуску текстильного оборудова�
ния. Освоили производство сва�
рочных электродов и теперь дела�
ют их порядка 100 марок. 

— Анализируя ситуацию на
рынке сварочных материалов, —
рассказал Владимир Петрович, —
мы пришли к заключению: пер�
спективы, в общем�то, скромные.
Стали искать новую нишу. Теперь
выпускаем омедненную свароч�
ную проволоку, позволяющую ме�
ханизировать и автоматизировать
процесс сварки.

Купили у итальянцев спецобо�
рудование (в России такое не вы�
пускается). На итальянские же (к
слову, довольно щадящие) креди�

ты под гарантии Сбербанка.
Сегодня "Межгосметиз�
Мценск" — крупнейший в
России производитель сва�
рочной проволоки. За про�
шлый год каждый работник
предприятия сделал продук�
ции на 1 млн. рублей. Объ�
емы производства в этом го�
ду планируется удвоить. Вот
молодцы!

...Мне очень понравилась
мысль одного из участников
отраслевой конференции.
Речь шла о жизненно важной
грани развития бизнеса —
освоении современных ин�
формационных технологий.
Это реальный шанс оптими�
зировать производство, сни�
зить потери от брака, повы�
сить уровень оперативности
и верности принимаемых уп�
равленческих решений и т.д.
Поэтому вкладывать сред�
ства в развитие подобных
технологий — значит, делать
инвестиции в будущее.

А завершился отраслевой
семинар приятной церемо�

нией награждения победителей
областного конкурса "Новатор го�
да". По поручению губернатора
области И.В. Сошников вручил по�
бедителям дипломы и денежные
премии (14 тысяч рублей
каждому). Итак, "Лучший кон�
структор Орловской области" —
И.Е. Кривошеев, главный кон�
структор ЗАО "Орёлмебель";
"Лучший технолог Орловской об�
ласти" — О.П. Парахина, началь�
ник бюро чугунного литья техно�
логического отдела ОАО "Ливгид�
ромаш"; "Лучший изобретатель
Орловской области" — Л.А. Нему�
хина, начальник сервисного
центра Орловского филиала
"ЦентрТелеком"; "Лучший специ�
алист Орловской области в сфере
качества" — А.И. Шмелев, началь�
ник управления по качеству и сер�
тификации ОАО "Мценский завод
"Коммаш". 

Николай СОЛОПЕНКО.

Инвестиции 
в будущее

Было о чем рассказать
техническому дирек�
т о р у  " В о д о к а н а л а "

Е.И. Апухтину. Специалиста�
ми предприятия разработа�
на программа по энергосбе�
режению на насосных стан�
циях, предусматривающая
не только замену изношен�
ных металлических труб на
полиэтиленовые, оснаще�
ние скважин новыми агрега�
тами, но и установку узлов
учета расходования воды.
Все делалось на основе чет�
ких расчетов. И как резуль�
тат — значительно сокра�
тился расход электроэнер�
гии, практически ликвиди�
рованы утечки воды на этапе
ее добычи. К примеру, на
южно�хомутовском участке
месторождения подземных
вод эксплуатируемое коли�
чество артезианских сква�
жин сократилось на пять
единиц при прежнем объеме

добычи. Благодаря модер�
низации оборудования се�
годня на шести водозаборах
управление технологичес�
ким процессом ведется не�
посредственно из дежурно�
го помещения. На монитор
компьютера, кроме того, пе�
редаются параметры на�
грузки, давления, включая
даже охранную сигнализа�
цию. Заметный эффект по�
лучен от применения на ря�
де насосных станций сило�
вой электроники: экономия
электроэнергии здесь со�
ставляет от 11 до 23 %.

Практика показывает, что
тесное взаимодействие на�
учной мысли, профессио�
нального подхода к делу иг�
рает в инвестиционных про�
цессах ведущую роль.

Первый заместитель ген�
директора московского
ОАО "Малая энергетика" 
А.М. Иноземцев говорил об

опыте сотрудничества в
строительстве модульных
котельных и мини�ТЭЦ.

— Нас интересуют не
столько технические вопро�
сы, сколько схема привлече�
ния инвестиций, — подчерк�
нул выступающий, — ведь
вкладывание средств в ЖКХ
— дело в определенной ме�
ре рискованное. 

Практический опыт фир�
мой уже наработан в север�
ном и дальневосточном ре�
гионах. В Орловской облас�
ти планируется осуществить
проект стоимостью 250 —
300 млн. рублей. При  пред�
оставлении инвестору энер�
гоисточников для постройки
мини�ТЭЦ и котельных реа�
лизовать его реально в тече�
ние 4 — 5 лет. Начало уже по�
ложено: в п. Отрада Мцен�
ского района для производ�
ства работ практически все
готово. 

Это подтвердил и пер�
вый заместитель гла�
вы администрации

района С.А. Титов. В настоя�

щее время основной, но ма�
лоэффективный источник
теплоснабжения в поселке
— ТЭЦ Отрадинского сахар�
ного завода. Экономическая
целесообразность автоном�
ной котельной налицо: в те�
чение 3 — 3,5 лет затраты на
сборку и монтаж современ�
ного теплоузла полностью
окупятся.

С интересом было вос�
принято выступление перво�
го заместителя мэра г. Орла 
Е.А. Аратцева. На сегодня се�
бестоимость 1 м3 воды, пода�
ваемой в жилой сектор горо�
да, составляет 5 рублей. Это
значительно ниже, чем в ря�
де районов. "Орелводока�
нал" на существующей та�
рифной базе при грамотном
подходе может выступить ин�
вестором по отношению к
сельским потребителям. Для
этого, конечно, понадобится
создать новую структуру, но
игра, что называется, стоит
свеч.

Говоря о бюджетном и со�
циальном аспектах развития

коммерческого теплоснаб�
жения, выступавший отметил
эффективность работы част�
ных блочных котельных в пла�
не энергосбережения. (Их в
городе сейчас свыше 50).

— Кстати, на базе блоч�
ных котельных можно как
раз эксплуатировать водо�
грейные и модульные котлы
производства подмосковно�
го завода теплотехническо�
го оборудования, — вступил
в разговор представитель
предприятия О.В. Микунь�
ков. На демонстрационном
экране им были представле�
ны образцы продукции раз�
личной модификации значи�
тельно дешевле своих зару�
бежных аналогов, но прево�
сходящие их по техническим
характеристикам.

Еще один потенциаль�
ный инвестор — ОАО
"Компьюлинк", дирек�

тор которого В.В. Червяков
говорил о преимуществах
создания в Орловской обла�
сти информационной систе�
мы ЖКХ. Действуя в рамках

федеральной программы
"Электронная Россия", спе�
циалисты предприятия раз�
работали проект "Автомати�
зированные расчетно�кас�
совые центры", который уже
успешно апробирован в Та�
тарстане. 

Главный инженер ОАО
"Орелоблэнерго" В.А. Тимо�
хин в свою очередь поделил�
ся опытом внедрения новых
систем учета электроэнер�
гии. 

Итог разговору за "круг�
лым столом" подвел замес�
титель губернатора области
Е.Н. Вельковский. 

Судя по тому, насколько
солидно выглядела
экспозиция выставки

предлагаемого участникам
ярмарки оборудования,
можно было сделать вывод:
жилищно�коммунальная от�
расль — одна из тех, где для
реализации инвестицион�
ных проектов имеются боль�
шие возможности. Чего сто�
ит, к примеру, комбиниро�
ванная каналоочиститель�

ная машина, сделанная
умельцами Мценского заво�
да "Коммаш" по типу грузо�
вого "Мерседеса". Свой чу�
до�агрегат в 240 лошадиных
сил мценские машинострои�
тели укрепили на шасси
КамАЗа. Технические харак�
теристики новинки поража�
ют — одна машина фактиче�
ски выполняет функции че�
тырех: илососа, поливомо�
ечной, трубопромывочной и
трубоочищающей. Одновре�
менно "нутро" агрегата мо�
жет принять 8400 килограм�
мов ила. Кстати, аналогов
машине в России нет. Да и
представленная на выставке
— можно сказать, эксклю�
зив: сделанный по заявке
"Ореводоканала", это лишь
третий экземпляр комма�
шевской новинки. И хотя
стоит комбинированная ма�
шина недешево, думается,
ярмарка инвестиций откро�
ет ей широкую дорогу к по�
требителю.

Галина ПЕТРОВА.

Инвестор и заказчик: обоюдный интерес
В рамках IX ярмарки инвестиций на базе МПП
"Орелводоканал" прошло заседание "круглого стола"
по теме  "Инвестиционная составляющая 
реформы ЖКХ".

Первая продукция ЗАО "Пенобетон".

Закладка капсулы в фундамент завода по производству инсулина.
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Около семи лет во Мценске работает
подростковый клуб "Барс". Здесь могут
заниматься все желающие и абсолютно
бесплатно. Направления работы — самые
различные: эстетическое и декоративно�
прикладное (стены клуба украшают кар�
тины из ракушек, бумаги и самых неожи�
данных подручных материалов), спортив�
но�оздоровительное (чуть больше года
действует секция по боксу), досуговое,
туристско�экологическое и военно�пат�
риотическое.

Дети успешно совмещают занятия тан�
цами, боксом, прикладным искусством с
турпоходами и мероприятиями по патри�
отическому воспитанию. Обстановка, ца�
рящая в клубе, не похожа на ту, которая
бывает на школьных занятиях. Она скорее
напоминает отношения в большой друж�
ной семье, где за каждым закреплены
свои права и обязанности и нет никаких
секретов.

Особое место в воспитательной систе�
ме клуба уделяется патриотическому вос�
питанию подростков. Начиналась эта ра�
бота с организации военно�патриотичес�
кого клуба "Экипаж", который вошел в
международную ассоциацию военно�ис�
торических клубов. Рассказать обо всем,
чем занимается клуб, практически невоз�
можно. Обобщая, можно сказать, что
здесь детей учат любить свою Родину,
учат искать правду и отстаивать ее, учат
уважать свою историю и людей, внесших
в нее особый вклад…

— Несмотря на то, что военно�истори�
ческая реконструкция стала достаточно
распространенным методом изучения ис�
тории (к примеру, наш клуб "Экипаж" за�
регистрирован под номером 714), люди
по�прежнему имеют слабое представле�
ние о том, чем мы занимаемся, — расска�
зывает руководитель клуба С.Ю. Сретен�
ский. — Во�первых, ребята имеют воз�
можность прикоснуться к истории, подер�
жать в руках настоящий автомат, надеть
на себя настоящую форму и представить,
что они участвуют в подлинном сражении.
Это дает возможность ощутить вкус вре�
мени. Конечно, для этого недостаточно

просто прийти в клуб, как думают некото�
рые. Для этого необходимо досконально
изучить тот или иной отрезок времени,
посидеть в архивах, поучаствовать в рас�
копках, перезахоронениях и так далее.
Только после того как ребенок пройдет
"курс молодого бойца" в нашем клубе, он
сможет принять участие в реконструкции
боевых действий.

Андрей Дорохин занимается военно�
исторической реконструкцией больше
двух лет. Уже сейчас он решил для себя,
что сразу после школы будет поступать на
исторический факультет Орловского го�
сударственного университета. Андрей го�
ворит, что занятия в клубе помогают и в
учебе в школе. На уроках ОБЖ он лучший,
потому что давно знаком с военным ору�
жием, знает, как с ним нужно обращаться,
строевую подготовку он также прошел в
"Экипаже". В свободное время Андрей
занимается лепкой из пластилина, в
мельчайших подробностях воссоздает
солдат и амуницию какого�либо истори�
ческого периода. Как профессионалу ему
доверяют отстаивать честь Мценска, а
иногда и Орловской области на различ�
ных тематических фестивалях.

На протяжении уже нескольких лет
воспитанники клуба "Барс" принимают
участие в программе "Поле русской сла�
вы". В этом году "Мценские орлы", так на�
зывают наших ребят на этом празднике,
уже в четвертый раз посетят музей�запо�
ведник Бородино.

22 июня "Мценских орлов" пригласили
на военно�историческую реконструкцию
в Брест.

Как признался С. Сретенский, в своих
ребятах он видит несгибаемый стержень
русского человека, все те качества, каки�
ми всегда славился русский народ. Он
уверен, что большинство его воспитанни�
ков без страха и сомнений пойдут слу�
жить в армию, что они никогда не позво�
лят себе неуважения по отношению к
старшим и просто вырастут хорошими
людьми.

Юлия КОРОЛЁВА.

г. Мценск.

Экипаж
юных
патриотов
Всем известно, что изучать что1либо без практики скучно, неинтересно и

очень трудно. Вспомните, как в школе вас заставляли заучивать

иностранные слова, в которых вы не имели никакой практической

надобности. Абракадабра, одним словом. Однако всем известны случаи,

когда человек, оказавшись за границей, в считанные месяцы осваивал

иноземный язык. Нет сомнений, что изучать географию и биологию лучше,

путешествуя. А вот как облегчить и вызвать интерес к курсу истории? У

событий, которые давно канули в Лету, даже свидетелей не осталось. В

городе Мценске нашли способ.

По словам руководителя
предприятия С.В. Круглова, уже
в нынешнем сезоне здесь гото�
вы принять не менее 70 тысяч
тонн рапса и подсолнечника, что
с учетом приемлемых закупоч�
ных цен и своевременных расче�
тов с поставщиками создает от�
личные предпосылки для значи�
тельного расширения посевов
этих культур сельскими товаро�
производителями области. Но у
коллектива завода есть и новые
инвестиционные планы: на оче�
реди строительство цеха экс�
тракции, что позволит еще на
десять процентов увеличить вы�
ход масла, а также организация
инвестирования партнеров из
АПК в целях развития собствен�
ной сырьевой зоны.

Далее работа выездного се�
минара продолжилась на круп�
нейшем молокоперерабатываю�
щем предприятии области —
ОАО "Молочный комбинат "Ор�
ловский". Несколько десятков
миллионов рублей было вложе�
но инвестором (ООО "Планета
менеджмент") за последние три
года в его модернизацию. Зна�
чительные средства инвестиру�
ются в развитие сырьевой зоны,
в поддержку ведущих произво�
дителей молока. На договорных
условиях ("под молоко") пред�
приятие уже поставило в хозяй�

ства области 18 современных
импортных танков�охладителей
молока, позволивших значи�
тельно повысить качество заго�
тавливаемого сырья. В текущем
году здесь начата реализация
программы "Частное молоко",
направленной на увеличение за�
купок у населения. 

Здесь же состоялось основ�
ное заседание "круглого стола".
Начальник областного управле�
ния сельского хозяйства и про�
довольствия В.М. Серов в своем
выступлении дал развернутую
картину реализации основных,
ранее заключенных инвестици�
онных соглашений в АПК, а так�
же рассказал о новых предложе�
ниях, с которыми выходят на ны�
нешнюю ярмарку инвестиций
сельхозтоваропроизводители.

Касаясь проблем развития
животноводства, он подчеркнул,
что основная задача инвестици�
онной политики в этой отрасли
— это реконструкция и техниче�
ское перевооружение имею�
щихся животноводческих ком�
плексов, а также строительство
новых современных предпри�
ятий, работающих на промыш�
ленной основе. В качестве при�
мера грамотной инвестицион�
ной и производственной поли�
тики в отрасли В.М. Серов при�
вел деятельность ЗАО "Масло�

во" Орловского района (рента�
бельность производства молока
до 300 процентов), ЗАО "Сла�
вянское" Верховского района,
ЗАО "Троснянский бекон" и ряда
других агрофирм и сельхоз�
предприятий. 

Крупные инвестиционные
проекты, отметил он, реализу�
ются в птицеводстве. С помо�
щью группы компаний "Агрохол�
динг" уже в текущем году ОАО
"Орловский бройлер" выходит
на полное освоение производ�
ственных мощностей и увеличе�
ние производства мяса птицы
до 15 тысяч тонн. Продолжается
реализация комплексного про�
екта ЗАО "Орловский лидер". В
результате осуществления этих
и ряда других проектов произ�
водство мяса птицы в ближай�
шие годы должно возрасти в об�
ласти не менее чем в десять раз.

В.М. Серов также высоко
оценил инвестиционную дея�
тельность ЗАО "СЕТ�Орел�Ин�
вест", ОАО "Стройтрансгаз",
банка "Авангард" компании "Ал�
ма Групп", ЗАО "Орел Нобель�
Агро", ЗАО "Главпродукт" и ряда
других внешних инвесторов, ак�
тивно расширяющих сотрудни�
чество с предприятиями АПК об�
ласти. 

Глава Троснянского района
В.И. Быков поделился с участни�

ками "круглого стола" опытом
работы районных властей с ин�
весторами. Около двух милли�
ардов рублей вложила в произ�
водство инвестиционная компа�
ния "Агро�Индустрия" ("Трос�
нянский бекон"). Инвесторы на�
мерены и далее наращивать
объемы производства мяса: в
ближайшее время поголовье на
свинокомплексе планируется
увеличить еще на четыре тысячи
животных.

Генеральный директор ОАО
"СЕТ�Орел�Инвест" С.И. Дымов
рассказал, что в течение двух
лет в рамках инвестиционного
проекта в Покровском районе
создана агрофирма, обрабаты�
вающая более 43 тысяч гектаров
пашни. С каждым годом расши�
ряются посевы зерновых, рапса,
сахарной свеклы. В развитие
производства инвестором вло�
жено уже около миллиарда руб�
лей.

— Теперь наша задача, — от�
метил С.И. Дымов, — начать ши�
рокое финансирование живот�
новодческой и перерабатываю�
щей отраслей.

Заместитель гендиректора
крупнейшего в области агрохол�
динга ОАО АПК "Орловская Ни�
ва" В.Н. Коленцев представил
вниманию участников "круглого
стола" 12 инвестиционных про�
ектов на сумму более 570 мил�
лионов рублей. Крупнейшие из
них: создание МТС "Орловская
Нива" совместно с американ�
ской компанией "Хемотон",
строительство репродуктора
для получения инкубационных
яиц, а также цеха по переработ�
ке мяса птицы.

О работе ЗАО "Славянское"
Верховского района рассказала

главный экономист предприятия
Н.Б. Пониткина:

— Основной источник инвес�
тиций, — отметила она, — сред�
ства нашего предприятия. На
бюджетную поддержку мы не
рассчитываем, работаем само�
стоятельно. В развитие живот�
новодческой отрасли вложено
несколько десятков миллионов
рублей. В прошлом году годовой
надой от коровы составил 6300
килограммов. Производство мо�
лока переведено на энергосбе�
регающие технологии. Все про�
цессы в животноводстве авто�
матизированы. В результате го�
довая производительность тру�
да одного работника составляет
восемь тонн молока и десять
тонн мяса.

Итоги "круглого стола" под�
вел заместитель губернатора
области А.Н. Майоров.

— С каждой ярмаркой вклад
инвестиционных компаний в
развитие агропромышленного
комплекса Орловщины стано�
вится все более масштабным,
затрагивает все отрасли АПК:
растениеводство, животновод�
ство, переработку. Сельхозтова�
ропроизводители и инвесторы
сегодня работают на взаимовы�
годных условиях,— подчеркнул
Александр Николаевич. — Ос�
тавшиеся без бюджетной под�
держки, хозяйства и агрофирмы
области активно используют
внутренние и привлекают внеш�
ние инвестиционные средства.
Это позволяет им успешно ре�
шать вопросы расширения про�
изводств, внедрения новых тех�
нологий, улучшения качества
продукции.

Наталья ЗАРУБИНА.

АПК обходится без бюджетной поддержки
Работа выездного заседания "круглого стола" "Развитие инвестиционного потенциала как

основа повышения эффективности регионального АПК", состоявшегося в рамках девятой

ярмарки инвестиций, началась с посещения Орловского завода растительных масел.

Кардинальная реконструкция этого предприятия проведена в кратчайшие сроки 

в соответствии с соглашением, подписанным на одной из предыдущих ярмарок, поэтому

участникам заседания было интересно ознакомиться с ее результатами. При содействии

инвестиционной компании "Аксима" завод оснащен самым современным оборудованием,

позволяющим вести глубокую переработку семян основных масличных культур,

возделываемых в области и соседних регионах, и производить широко востребованную на

рынке продукцию — пищевое растительное масло.

Началась работа с посещения ряда
предприятий. ЗАО "Промышленная ком�
пания "Сетчатые изделия" было, напри�
мер, создано на базе двух малых пред�
приятий. Здесь выпускается около 250
наименований продукции, причем каж�
дый год осваивается 40 — 50 новых ее
видов: сетчатые корзины для магазинов
самообслуживания, сушилки для посуды
и т.д. Генеральный директор ЗАО В.И. Су�
донин с гордостью показывал гостям
свое производство. Два года назад ему с
помощью инвестиций областного фонда
поддержки предпринимательства уда�
лось приобрести и установить   автома�
тическую сварочную линию, что позволи�
ло повысить производительность труда и
увеличить зарплату работникам. Услуги
по гальванике предоставляет завод
"Стекломаш".  "Где вы берете проволоку?
— поинтересовался кто�то из гостей. —
На сталепрокатном заводе?". "Нет, — от�
ветил В.И. Судонин. — В Белоруссии.
Там — дальше, но даже с учетом пере�
возки дешевле. Это один из парадоксов
сегодняшнего рынка". 

Если на первом предприятии, где мы
побывали, работают 150 человек, то в
ООО "Тинас" — всего 15 работников. Они
делают модную нынче мебель на основе
металлокаркаса,  стулья для кафе,  пар�
ты, стремянки. Средняя зарплата — от 5
до 7 тыс. рублей. В цехе мы увидели кра�
сивые, удобные парты, приготовленные
для отправки заказчикам в Москву. 

Затем мы познакомились с работой
ООО "Автогарант" по техническому об�
служиванию автомобилей, а также мало�
го производственного предприятия ОАО
"Орелсибгазаппарат", изготовившего за
восемь лет своего существования 160
тыс. км (!) полиэтиленовых труб. Словом,
с самого начала работы секции обозна�
чился производственный аспект дея�
тельности малого и среднего бизнеса.

Он преобладал и на пленарном засе�
дании по теме "Роль малого и среднего
бизнеса в инвестиционном процессе",
состоявшемся в городском центре куль�
туры. Мэр г. Орла В.И. Уваров, приехав�
ший сюда к началу заседания, рассказал
собравшимся предпринимателям о со�
бытиях первого дня ярмарки инвестиций,
в которых он участвовал. Подчеркнул, что
городская власть делает и все будет де�
лать для того, чтобы малый бизнес чув�
ствовал себя более комфортно. В част�
ности, сейчас создается структура для
предпринимателей Орла по принципу
"одного окна" для максимально быстрого
и простого решения вопросов по предо�
ставлению земли и прочих.

Председатель "Союза предпринима�

телей Орловской области", генеральный
директор ЗАО "Гелиос" В.Е. Меркулов
предложил поразмышлять над некоторы�
ми цифрами, дающими представление о
роли малого бизнеса в нашем регионе.
По данным статистики, на начало 2005 г.

на Орловщине зарегистрировано 3946
предприятий малого бизнеса с образо�
ванием юридического лица. Численность
работающих на них — свыше 29 тыс. че�
ловек. За прошлый год выпущено про�
дукции на общую сумму около 4 млрд.
рублей. Если посмотреть на распределе�
ние малых предприятий по отраслям, то
больше всего их в торговле и общепите
(46%), 15% — в промышленности, 14% —
в строительстве и т.д. 

В.Е. Меркулов напомнил, что сегодня
существуют два основных вида инвести�
ций в основной капитал в малом бизнесе:
собственные средства и кредитные ре�
сурсы. "Другие формы привлечения ин�
вестиций еще практически не созданы. Я
не хотел бы произносить это как критиче�
ское замечание, — сказал он. — Все раз�
вивается естественным путем. Цифры,
названные выше, подчеркивают, на ка�
ком уровне мы находимся сегодня. Но
завтрашний день  связан с вступлением
нашей страны в ВТО, с более широким
участием мировой торговли в нашей эко�
номике. Мне хотелось бы пригласить вас
к разговору  о том, что нам надо пред�
принять для того, чтобы те положитель�
ные моменты, которые мы видим в рабо�

те малого бизнеса, не законсервирова�
лись, а  получили дальнейшее развитие."

В нашей области создана целая сис�
тема общественных организаций пред�
принимателей. В.Е. Меркулов считает,
что  одним из самых важных направлений
их работы может стать формирование
коллективных возможностей по привле�
чению инвестиций для предпринимате�
лей. Виктор Егорович сам думал, что это
нереально, пока в подробностях не уз�
нал, как действовали многие предприни�
матели в конце XIX века в России. Через
созданные свои общественные органи�
зации, фонды, они привлекали средства
населения, выпускали займы, ценные бу�
маги.  Наверное, сейчас подошло время,
когда малый бизнес должен заинтересо�
ваться этой идеей и решать свои эконо�
мические задачи сообща. Не секрет, что
в чулках у населения лежит  много денег.
Почему бы предпринимателям не ис�
пользовать эти деньги в интересах раз�
вития  своего бизнеса, экономики всей
страны и в интересах самого населения?  

Общественные организации предпри�
нимателей, по мнению В.Е. Меркулова,
могли бы также совместно с местными
кредитными организациями отработать

эффективную форму использования воз�
можностей лизинга. Это помогло бы це�
лому ряду малых предприятий решить
острые проблемы с приобретением но�
вого оборудования, что важно для всех
отраслей. Кроме того, через обществен�
ные организации можно было бы нала�
дить производственные связи малых
предприятий с крупными. Ведь малый
бизнес, как это показывает практика
многих стран, может с успехом выпол�

нять заказы больших предпри�
ятий.

По мнению  исполнительного
директора Орловского госфонда
поддержки малого предпринима�
тельства  К.И. Федотова, в нашей
области создаются уникальные
кредитные технологии. Одним из
участников  реализации этой тех�
нологии является данный фонд.
Им уже выдано предпринимате�
лям 3150 микрозаймов  на общую
сумму 218 млн. рублей. 

Предложение председателя
"Союза предпринимателей Ор�
ловской области" об использова�
нии  возможностей обществен�
ных организаций для  привлече�
ния инвестиций было поддержано
выступавшими.  Генеральный ди�
ректор ливенского ООО "Митра�
строй"  С.А. Клушин, например,
говорил, что четыре года назад
для реализации проекта выпуска
евроокон пришлось создавать че�
тыре фирмы для получения кре�

дитов, потом соединять их в одну, брать
новые кредиты для погашения старых
долгов. Только сейчас предприятие креп�
ко встало на  ноги. На ярмарке инвести�
ций была представлена новая его про�
дукция — мебель из металлических кон�
струкций. Здесь фирма пошла другим
путем: в течение года она являлась пред�
ставителем канадского предприятия в
России, наладила сбытовую сеть. Сейчас
стоит вопрос о размещении совместного
производства в Ливнах. Канадцы готовы
поставить оборудование, но они вы�
двинули такие жесткие требования к пло�
щадям этой ливенской фирмы, инженер�
ным коммуникациям, что их выполнение
требует больших денег. "Настало время
групповой игры, когда предприниматели
должны играть в одной команде с креди�
торами, — считает С.А. Клушин. — Хоте�
лось бы, чтобы схемы участия обще�
ственных организаций предпринимате�
лей в кредитовании малого бизнеса про�
рабатывались быстрей. Опоздаешь — и
рынок займут другие".

Руководитель малого машинострои�
тельного предприятия ООО "Орпек" 
Г.В. Костомаров считает, что пришло вре�
мя объединить свои усилия, финансы и
кредитные возможности тем предпри�
ятиям, продукция которых нуждается в
качественном гальваническом покрытии.
Одному малому предприятию купить
гальваническую линию трудно, а четы�
рем�пяти эта задача уже по плечу. Есть
большая необходимость в кооперации
для создания отдельного производства
гальваники в Орле.

В обсуждении проблем привлечения
инвестиций на пленарном заседании
секции малого бизнеса также участвова�
ли руководитель Орловского филиала
страховой компании "РОСНО" Л.В. Жигу�
лин, зам. директора Орловского филиа�
ла "Импэксбанка" И.Н. Косолапов, ис�
полнительный директор страхового дома
"ВСК" И.А. Лужецкая,  руководитель Ор�
ловской школы бизнеса Н.В. Акимов,
председатель правления ОАО "Орлов�
ский социальный банк" В.В. Перелыгин,
индивидуальные предприниматели
Е.Г. Прозукин и А.А. Задорова�Масло, ге�
неральный директор  Центра телемати�
ческих услуг В.В. Щекотихин и другие. 

Людмила СТАВЦЕВА.

Большие деньги
для малого бизнеса

Мне довелось в течение последних трех лет освещать работу "круглых
столов" ярмарок инвестиций по малому бизнесу. И, думается, не ошибусь,
если сравню ярмарку с зеркалом, в котором точно отражаются фигура,
возраст малого бизнеса.  Еще не так давно традиционная  встреча
предпринимателей за "круглым столом" больше напоминала их первое
знакомство друг с другом, обмен опытом. Им самим было интересно
узнавать, что, оказывается, в другом конце города есть интересное малое
предприятие, о котором они раньше ничего не знали. Встретились,
поговорили на ярмарке инвестиций о своих проблемах — и разбежались по
своим фирмам. В прошлом году предприниматели на ярмарке инвестиций
горячо обсуждали необходимость своего объединения в общественные
организации, чтобы лучше  отстаивать свои интересы, вести постоянный
диалог с властью. А в ходе работы выездного семинара по проблемам
малого и среднего бизнеса на ярмарке инвестиций "Орел12005"
предприниматели уже говорили о том, как использовать возможности
созданных областной, городских и районных общественных организаций
для дополнительного привлечения инвестиций в развитие производства,
других отраслей. 

Любой гражданин — жи�
тель Орла и области — мо�
жет позвонить по телефону
41138156 и сообщить ин�
формацию о готовящихся
преступлениях, других
правонарушениях, касаю�
щихся компетенции орга�
нов внутренних дел, а так�
же сообщить информацию,
касающуюся непосред�
ственно деятельности ор�
ганов внутренних дел.

С начала года    по теле�
фону доверия УВД посту�

пило более 100 звонков.
Информация, сообщенная
гражданами, была самой
разнообразной: наруше�
ние общественного поряд�
ка, продажа и сбыт нарко�
тиков, самогоноварение,
отказ в приеме заявлений
сотрудниками милиции,
волокита и т.д.

Ряд сотрудников мили�
ции, допустивших наруше�
ния по службе, наказаны в
дисциплинарном порядке,
на самогонщиков соглас�

но закону Орловской об�
ласти об административ�
ных правонарушениях со�
ставлены административ�
ные протоколы, граждане,
нарушающие обществен�
ный порядок и покой своих
соседей, привлечены к ад�
министративной ответ�
ственности.

Время работы телефона
доверия — ежедневно,
кроме субботы и воскресе�
нья, с 9 до 19 часов.

Звоните! Наш телефон
41138156.

Пресс�служба УВД.

Сто звонков на телефон доверия
В управлении внутренних дел продолжает работу
телефон доверия.
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